### Synthèse de la presse du 6 - 05 - 2013

### Santé

### Prolifération des cabinets médicaux illégaux à Bamako: Un mouroir pour de nombreuses personnes

Les cabinets médicaux illégaux poussent comme des champignons à Bamako. Ces centres de fortune offrent aux populations des soins de santé à des coûts défiant toute compétition. Peu importe si le soignant est qualifié, compétent ou non, sa blouse blanche vaut souvent » certificat de crédibilité » aux yeux des patients qui peuvent même y laisser leur vie. Les autorités sanitaires sont apparemment impuissantes face à un système qui gangrène le secteur. Silence délibéré, laxisme ou complicité ?

Depuis quelques années, on assiste à l'ouverture anarchique et illégale de certains centres de santé privés où les soins administrés aux patients sont parfois de mauvaise qualité. Voilà, un groupe d'individus d'origines chinoises et ghanéennes opèrent dans ce secteur à travers des centres de consultations et de soins dénommés »Baihe'.

Ils ont des cabinets médicaux clandestinement installés à Bamako (ex : Sogoniko à l'immeuble abritant le siège d'Africable et à Korofina Nord dans un bâtiment à usage d'habitation) dans certains quartiers périphériques et semi-présidentiels. Conséquences, sites très mal choisis, appartements familiaux transformés en cabinets, insalubrité criarde, méthodes de traitements rudimentaires. Ils souffrent d'un manque d'équipements adéquats pour les soins.

Ces centres prétendent être des spécialistes dans le traitement de la stérilité des hommes ou des femmes.

Pire, les responsables ne détiennent aucun document émanant du ministère de la santé autorisant l'ouverture des centres. Après le traitement des patients, les responsables au niveau de ces centres organisent une tombola pour récompenser les patients, sans doute une manière de les fidéliser.

Cette prolifération anarchique des centres et cabinets médicaux entraîne des lourdes conséquences sur la vie des populations allant souvent jusqu'au décès des patients.

Selon une source proche du département de la Santé, il existe plus de 700 centres de santé qui opèrent dans la clandestinité. Sur 100%, seuls 30% respectent la réglementation en la matière.

Pour certains, c'est un problème qui ne sera jamais résolu dans ce pays. Pour d'autres, c'est la peur des autorités de s'engager dans un combat perdu d'avance.

Ils se demandent ce que sont devenus les textes réglementaires régissant le secteur privé de la santé, l'état des lieux relatif à l'implantation de tels centres, les dispositions déjà prises ou envisagées par le gouvernement, pour faire respecter à ces centres la réglementation en la matière, face aux lourdes pertes en vies humaines par la faute de personnels incompétents.

Source: L'indépendant

# Prise en charge de la santé de la mère et de l'enfant par World Vision dans le cercle de Kolokani : Le satisfecit de la commission santé de l'Assemblée nationale

La Commission santé de l'Assemblée nationale a effectué, le mercredi 1 mai, une visite dans le cercle de Kolokani pour s'enquérir des actions menées par l'ONG World Vision dans l'amélioration de la santé de la femme et de l'enfant. Les parlementaires ont saisi l'occasion pour exprimer leur entière satisfaction pour le soutien qu'apporte World vision dans le Bélédougou.

Initiée par l'ONG World Vision, cette visite rentre dans le cadre de la campagne » Tous et chacun » et » Santé, les enfants d'abord « dont l'objectif est de contribuer à la réduction du taux de la mortalité infantile et maternelle. Pendant que les travailleurs fêtaient le 1er mai, la commission santé de l'Assemblée nationale a mis à profit cette journée pour constater les réalisations faites par l'ONG World vision à Kolokani. La mission était conduite par l'honorable Mme Touré Safiatou Traoré présidente de la commission santé de l'Assemblée nationale. Pour la circonstance elle était accompagnée par quelques membres de son bureau. Après une visite de courtoisie au préfet du cercle de Kolokani, les parlementaires ont successivement inspecté le Centre de santé de référence de Kolokani et le centre de santé communautaire.

L'honorable Mme Touré Safiatou Traoré, n'a pas caché sa joie face aux interventions de world vision dans le domaine de la santé de la femme et de l'enfant. « Je suis émerveillée de constater que grâce à l'appui de world vision de milliers d'enfants ont été sauvés.

Plus de barrière de financement, les enfants sont pris en charge sans coût. Malgré tout des difficultés demeurent et nous allons nous atteler pour trouver des solutions idoines aux problèmes posés » a-t-elle affirmé.

Dr Jérémi Goita, chef de projet de la campagne » Santé les enfants d'abord » à World Vision a tenu à souligner l'importance de l'engagement de l'ONG en faveur de la santé de la communauté. Il a rappelé que World vision investit chaque année environ 300 millions de F CFA dans le cercle de Kolokani. Ainsi elle a mis en œuvre près de 30 programmes multisectoriels dans 5 régions du Mali à savoir Kayes, Sikasso, Ségou Mopti et le District sanitaire de Bamako. Tous ces programmes concours au bien-être des populations démunies.

Source: L'Indépendant

## **Politique**

## Qui a peur d'IBK?

La présidentielle de juillet prochain suscite beaucoup de discussions, parce qu'il s'agira de gérer un pays en guerre, un pays ruiné moralement et financièrement, un pays à terre, qui aura besoin de suffisamment de ressources pour se relever, se redresser, se mettre au même niveau que les autres nations démocratiques, les vraies, afin de relever le défi du développement durable.

SOURCE: 22 Septembre

## Election Présidentielle 2013 : Quelles sont les chances de Dramane Dembélé et de l'ADEMA ?

Au lendemain de la désignation de Dramane Dembélé comme le candidat de l'ADEMA à l'élection présidentielle de juillet 2013, nombreux sont les Maliens qui se sont interrogés sur ses véritables chances et celle de la ruche, pour la simple raison qu'ils ont pensé à tort ou a raison qu'il était nouvellement venu sur la scène politique.

SOURCE: Le Républicain.

## Gouvernement

# Le président Dioncounda Traoré à Mopti et Konna : HOMMAGES BIEN MERITES A UNE VILLE MARTYRE ET A UN VAILLANT SOLDAT

C'est à Konna qu'a commencé la libération des régions du nord qui étaient sous occupation des jihadistes. C'est à Konna également qu'a été mortellement blessé Damien Boiteux, le premier soldat mort de l'Opération serval

Source: Essor

## Le Premier ministre en Arabie Saoudite : A LA RENCONTRE D'UN PARTENAIRE DE POIDS

Diango Cissoko rencontrera à Jeddah les responsables de la Banque islamique de développement qui apporte un appui constant aux politiques et stratégies de développement de notre pays

Source: Essor

## Ministère de la défense et des anciens combattants : Communiqué de presse

Le Ministre de la Défense et des Anciens Combattants informe les populations que ce jour 4 mai 2013, vers 13h35, une opération kamikaze a visé un détachement des forces armées maliennes à Amakouladji, localité située à 45 kms au Nord de Gao.

Un groupe de trois djihadistes ont tenté de faire exploser des pièces d'armes lourdes qui quittaient une séance d'exercice de tir, à Amakouladji. Dans un 1er temps c'est un motocycliste qui avait fait son apparition sur le trajet de retour. Il est intercepté par le VHL de tête des FAMA pour vérification d'identité. C'est au cours de cette vérification qu'un véhicule 4X4 bourré d'explosif est apparu de nulle part et fonça sur le groupe (moto suspect + chef bord Pick-up malien)en discutions. Il s'en suit une double explosion au contact avec VHL malien. Bilan: 2 morts militaires maliens + VHL détruit. Il s'agit du chef de bord (un sous-off) et le chauffeur. On enregistre 4 blessés militaires maliens qui étaient embarqué à l'arrière du VHL. Trois terroristes kamikazes sont évidemment morts (deux dans VHL piégé et un sur moto.)

Le Ministre de la Défense et des Anciens Combattants présente ses condoléances attristées aux familles des militaires décédés et souhaite prompt rétablissement aux blessés.

Le ministre rassure les populations que les forces armées maliennes et leurs alliés poursuivent leur mission de sécurisation dans toutes les localités libérées au Nord du pays.

Le ministre salue les populations pour leur soutien aux forces alliées et les invite à plus de vigilance dans la lutte contre les terroristes.

SOURCE: Autre Presse.

## Actualités

## Attentat suicide près de Gao, 2 soldats maliens et 5 islamistes tués

Cinq jihadistes se sont fait exploser samedi près de Gao, dans le nord-est du Mali, près d'une patrouille de l'armée malienne dont deux soldats ont également été tués, a-t-on appris de source militaire malienne.

SOURCE: AFP.

### Création d'un Haut conseil de l'Azawad, formé de Touareg, pour la paix

Le Haut conseil de l'Azawad, une nouvelle organisation regroupant des Touareg, une des principales communautés du nord du Mali, a été créé cette semaine par des élus et notables de cette région qui ne réclament pas son indépendance, a-t-on appris dimanche auprès de ses initiateurs. Le Haut conseil de l'Azawad a été mis en place le 2 mai par des chefs de fractions et des notables touareg, à l'issue d'une Assemblée générale organisée dans la ville de Kidal (nord-est du Mali), a affirmé à l'AFP Mohamed Ag Intalla, son président.

Source: Le Monde

#### **Economie**

### Loi de finances rectificative 2013 : Le rapport du groupe suivi budgétaire a été publié

Le Groupe suivi budgétaire vient de publier son Rapport d'analyse du projet de loi de finances rectificative 2013. Le 30 avril 2013, au cours d'une conférence de presse, les responsables du Groupe suivi budgétaire ont fait l'économie du document.

SOURCE: Le Républicain.

# 1re session du comité de pilotage du PACD phase 3 : Plus de 4 milliards pour aider les commerçants détaillants

Le comité de pilotage du Projet d'appui aux commerçant détaillants (PACD) s'est réuni le 2 mai 2013 pour présenter la phase 3. Ce projet coûtera à l'Etat malien la somme de 4,895 milliard de F CFA. La rencontre s'est tenue au ministère de l'Industrie et du Commerce sous la présidence du chef de département Abdoul Karime Konaté.

SOURCE: L'Indicateur du Renouveau

### Société

# Annulation du marché de 200 véhicules, 10 ambulances et 10 citernes pour l'armée : Les éclairages de Choguel Maïga

L'annulation de ce marché par le Premier ministre, Diango Cissoko, pour des raisons non encore élucidées, a suscité beaucoup de débats dans la presse. Le Chef du gouvernement avait timidement ébauché la question dans un organe de la place et le ministre de la Défense en a parlé à maintes reprises, à travers des communiqués de presse et à l'Assemblée nationale. Le ministre des Finances a également évoqué l'annulation de ce marché le 30 avril dernier dans l'Hémicycle. La seule personne concernée a n'avoir rien dit jusque là est le DG de l'AMRTP, Dr Choguel Maïga. Il livre ci-dessous sa part de vérité, ses éclairages.

SOURCE: 22 Septembre.

### Société : L'affaire de logements sociaux à Bougouni a eu son échelle de regrets

Fin Mars 2013, le ministre de l'Urbanisme et de Logement, M. David Sagara a procédé à la remise officielle des clés aux bénéficiaires des logements sociaux. Pour ce faire, le ministre M. David Sagara et sa délégation ont été accueillis par les autorités administratives, politiques et coutumières de Bougouni.

Source: Le Relais (Bougouni)

### Alerte sectorielle

## Restitution du voyage d'études des universitaires du Mali à Dakar : La place de l'assurance-qualité et de la recherche dans la réforme licence-master-doctorat

Du 21 au 26 avril dernier, vingt-cinq enseignants chercheurs des universités et grandes écoles de Bamako ont effectué un voyage d'études à Dakar, en vue de partager leur expérience. C'est à la suite de cela qu'un atelier national de partage et de capitalisation des expériences sur les académies des sciences, les écoles doctorales, l'accréditation et l'assurance-qualité dans l'enseignement supérieur a eu lieu du 02 au 03 mai, dans un hôtel de Bamako.

A l'ouverture de cet atelier, le secrétaire général du ministère de l'Enseignement supérieur et de la recherche scientifique, Abdramane Miyenta, s'est réjoui de l'organisation de la présente rencontre. Car dit-il, elle vise à apprécier l'introduction du système LMD dans l'enseignement supérieur. Pour lui, parmi les différentes mutations du système éducatif malien, la reforme LMD est l'un des axes les plus dynamiques pour faire de notre enseignement un système compétitif et mondialisé de la formation et de la recherche. Une occasion pour lui de remercier l'Unesco pour son appui financier à la réussite de cette reforme.

Faut-il le rappeler que pour être au rendez –vous de la mondialisation de l'enseignement supérieur, il faut une bonne économie du savoir. Notamment l'introduction du LMD dans l'enseignement supérieur. Ce qui est devenu un principe universel. C'est pour cela que l'Unesco continue à appuyer notre pays. Selon le directeur pays Unesco à Bamako, Pr Juma Shabani, l'important rôle que jouent l'enseignement supérieur et la recherche dans la réduction de la pauvreté et la croissance a été soutenu par le document de politique de la Banque mondiale sur l'enseignement supérieur en Afrique subsaharienne, publié en 2008.

Pour améliorer leurs aptitudes à participer pleinement à cette économie du savoir, ajoutera Pr Shabani, plusieurs pays et régions du monde ont entrepris des réformes majeures pour revitaliser leurs systèmes d'enseignement supérieur. C'est dans cette perspective que les pays africains ont adopté la stratégie d'harmonisation de l'enseignement supérieur initiée. Il s'agit de l'application de la réforme LMD en Afrique francophone.

Pour lui, ces processus ne visent pas à mettre en place un système d'enseignement supérieur unique, mais à placer les systèmes nationaux diversifiés dans un cadre de référence commune qui facilite la comparabilité des programmes d'enseignement et des compétences et la reconnaissance des diplômes. Ces processus constituent une réforme majeure de l'enseignement supérieur.

A l'en croire, afin que le LMD soit une réussite, il faut améliorer la pertinence, l'efficacité et la performance des institutions d'enseignement supérieur et assurer la reconnaissance internationale des diplômes délivrés au sein de l'UEMOA, en vue de promouvoir la mobilité académique et l'insertion des jeunes au marché de l'emploi. Pour réaliser ces objectifs, dira-t-il, les pays de l'UEMOA se sont engagés à se référer aux normes internationales de qualité pour la délivrance des diplômes correspondant aux trois grades universitaires de licence, master et doctorat. Pour être plus performant, les Etats membres se sont convenus de mettre en place des mécanismes nationaux d'accréditation et d'assurance-qualité des programmes proposés et mis en œuvre par les institutions d'enseignement supérieur. Il s'agit des agences ou des autorités nationales d'assurance-qualité qui doivent jouer un rôle majeur dans la mise en œuvre du système LMD.

Source: Le Prétoire

### **Sports et culture**

## Ligue des champions d'Afrique : LE STADE MALIEN CHUTE A SON TOUR

Lourdement battue 3-0 à l'aller par Coton sport de Garoua, l'équipe de Sotuba n'a pu faire mieux que le nul 0-0, samedi au stade Modibo Keïta. Comme le Djoliba éliminé au premier tour, les Blancs quittent la compétition, mais seront reversés en coupe de la Confédération où ils tenteront de se racheter

Source: Essor

### Transfert: GUARDIOLA, «LE BARCA C'EST FINI»

Le Barça, « c'est une étape terminée ». Pep Guardiola ne peut pas être plus clair. Interrogé par des écoliers de Buenos Aires sur un éventuel retour en Catalogne, le coach de 42 ans a mis les points sur les i : il ne reviendra pas sur le banc des Blaugrana

Source : Essor

## **Divers**

### Insécurité professionnelle : Un jeune de 36 ans mort dans l'usine ALCOMA-Sarl de Bougouni

Le Mardi 23 avril 2013, Satigui Sidibé, âgé de 36 ans est mort dans l'usine Alcoma S-arl de Bougouni dans des conditions inconnues. La victime travaillait dans une équipe chargée de pousser les graines de coton vers un aspirateur en position verticale qui achemine la matière première pour sa transformation en huile et en aliment bétail.

SOURCE: Le Relais (Bougouni).

### Yanfolila : Violence conjugale : Une femme assassinée en état de grossesse

Incroyable mais vrai ! Bari Diallo, cultivateur à Yorontiéna, commune de Gouanan a assassiné son épouse Djénéba Diallo en état de grossesse avancée de 7 mois suite à un conflit.

En fait, le samedi 14 Avril 2013, Djénéba Diallo âgée de 26 ans, épouse de Bari Diallo avait décidé de se rendre au chevet de sa mère malade au village de Yorobougoula à 3 km de Yorontiéna. Le mari Bari Diallo, âgé de 30 ans, cultivateur à Yorontiéna, n'étant pas d'accord sur le voyage de sa femme s'est lancé à la poursuite d'elle. En cours de route, il fera arrêter son épouse et il lui a demandé de renoncer à son voyage chez ses parents. Cette dernière étant décidée à se rendre au chevet de sa mère malade n'a pas respecté la volonté de son mari. Devant le refus catégorique de Djénéba Diallo, Bari commença des menaces de violences sur elle. C'est ainsi que la pauvre dame, fera sortir le couteau pour se défendre. Dans cette situation conflictuelle le mari projettera Djénéba à terre sur la nuque, ensuite lui assainit un coup de couteau sur la gorge. Du coup Djénéba Diallo en état de grossesse avancée de 7 mois est morte. La gendarmerie saisie de l'affaire a arrêté le bourreau pour des enquêtes et il fut déféré à la maison d'arrêt de Yanfolila.

SOURCE: Le Relais (Bougouni)

## Rumeurs

## Un groupe armé occupe la localité de Ber, près de Tombouctou

A Ber, après une période de calme, les violences ont repris dimanche 5 mai. Cette ville située à 60 kilomètres au nord de Tombouctou est le théâtre de vives tensions entre les communautés arabes et touarègues qui l'habitent. Le mois dernier, les combattants du Mouvement arabe de l'Azawad (MAA) avaient investi la ville avant d'en sortir et de continuer de la surveiller à distance. Hier, ils sont à nouveau entrés à Ber. Les combattants du Mouvement arabe de l'Azawad sont entrés à Ber aux alentours de 15 heures hier dimanche, et s'en sont retirés au crépuscule, vers 19 heures. « Ils ont tiré des coups de feu en l'air et fouillé maison par maison, raconte un habitant touareg qui est resté caché. J'ai eu peur. Tout le monde a eu peur ». Selon lui, les combattants du MAA seraient repartis avec des véhicules volés et chargés d'affaires pillées dans des maisons et des boutiques. « Mais ils ne s'en sont pris à personne, raconte encore le témoin, ils cherchaient des gens ils trouvés Impossible de joindre les responsables du MAA dimanche, mais cela fait des semaines que ces combattants arabes affirment vouloir récupérer les biens qui leur auraient été volés par les indépendantistes touaregs du Mouvement national pour la libération de l'Azawad (MNLA), notamment dans la ville d'In Khalil.

Les hommes du MAA sont finalement sortis de la ville, mais restent postés aux alentours. Aucun détail sur leurs effectifs. Lors de leur dernière incursion à Ber, ils étaient près de quinze véhicules. Les militaires burkinabè de la MISMA (Mission international ale de soutien au Mali), en charge de la région de Tombouctou depuis une dizaine de jours, confirmaient dans l'après-midi avoir connaissance de l'attaque. « *On est là-dessus*, expliquait alors le commandant des forces burkinabè à Tombouctou, le colonel Bationo, mais je ne peux pas vous révéler ce qu'on va faire ». En fin de soirée, aucun soldat n'avait été aperçu dans la ville.

Source : Essor

## **Etranger**

## Un an de politique africaine de François Hollande: changement de style et continuité

Il y a un an, le 6 mai 2012, François Hollande était élu président de la République en France, avec pour engagement, comme nombre de ses prédécesseurs, de mettre fin à la «Françafrique».

Retour sur les temps forts de sa relation à l'Afrique, de Dakar à Bamako, en passant par Kinshasa et l'Elysée, où il a reçu tous les chefs d'Etat du «pré carré français».

Source: RFI

### Tanzanie: explosion meurtrière dans une église à Arusha

Plusieurs dizaines de personnes ont été blessées, dont trois grièvement selon la police, et deux personnes sont décédées, lors d'une explosion dimanche 5 mai dans une église à Arusha. Le nonce apostolique en Tanzanie, l'archevêque Francisco Montecillo Padilla, était présent dans l'église mais n'a pas été blessé. La toute première messe venait d'être célébrée dans cette église très récemment construite. Il n'y a pas eu de revendication. Mais les tensions se sont accrues ces derniers mois entre les communautés chrétiennes et musulmanes. Selon les autorités officielles, six personnes dont quatre Saoudiens ont été arrêtées

Source: RFI